
Compte Rendu   

des 2 COMITES de DISTRICT EST et OUEST  

19 novembre 2022 à DIEPPE  

3 décembre 2022 à AVRANCHES  

 

 

PREAMBULLE : 

Chers tous, les deux comités de district ayant eu lieu à 15 jours d’intervalle calendaire, il me semblait 

logique de ne faire qu’un seul et même compte rendu, afin que l’ensemble des clubs  41 de la région 

Normandie 02 (District EST et District OUEST) soient informé en même temps de l’actualité du 

bureau de Région et de la vie de nos 20 clubs. 

HOMMAGE : 

Avant de rendre compte de nos échanges,  l’actualité de nos clubs est bouleversée par la disparition 

de deux de nos membres JEAN  LEFEBVRE de ROUEN Rotamagus  156 et  FABRICE FIENENA de LE 

HAVRE François Premier 113. Peu importe leur âge (c’est toujours trop tôt),  leur histoire,  ils avaient 

l’un et l’autre la passion, l’amitié et le rayonnement pour partager et faire partager nos valeurs dans 

leur club, à la région et au nationale. Une pensée à leur famille et qu’ils reposent en paix.  

Notre LA LA LA LA LA LA LA LALERREEEEE…… est pour eux  

Notre président CHRISTIAN SABLE saura par ailleurs trouver les mots pour leur rendre l’hommage 

plus solennel qu’il se doit. 

ACCUEIL : 

Nous remercions les clubs de DIEPPE et d’AVRANCHES  et leur président pour avoir bien voulu 

accueillir les comités EST et OUEST, si l’éloignement géographique de nos clubs est réel, ils ont su 

nous recevoir dans des lieux magnifiques. Et la forte présence des clubs montre que l’amitié n’est pas 

une affaire de kilomètre. 

PRESENTATION et ACTUALITE du BUREAU DE REGION  

Présentation du BUREAU DE REGION  

Président : CHRISTIAN SABLE  (MORTAGNE au Perche 293) 

Past Président Christian CAGNOLI (ALENCON l’Ozé 340) 



 

Vice Président  EST : FRANCOIS BERTIN (ROUEN Jeanne d’ARC 245) 

Vice Président  OUEST : Philippe DESAVOYE (CAEN Drakkar 315) 

Secrétaire Sébastien GARNER (MORTAGNE au Perche 293)  

Trésorier Yann GIRONDIN (ALENCON l’Ozé 340) 

IRO notre regretté Fabrice FIENEMA (LE HAVRE François Premier 113) 

Webmaster François POULLAIN (ROUEN Rotamagus 156) 

Présentation de L’AGN 2023 ROUEN   9.10.11 juin  

(AGN2023ROUEN.fr) site internet à visiter sans tarder. 

Olivier MAILLET portant le magnifique collier BLEU SOMBRE du président de l’organisation de L’AGN  

nous rappelle  que toutes les réunions, AG, votes, repas, festivités,  passations … se dérouleront en 

un seul et même lieu.  

Parc des Expositions de Rouen 

76120 Le Grand Quevilly 

Nos voitures peuvent rester sur le site et des navettes vers le centre de ROUEN et les autres festivités 

liés à l’armada. Nous serons équipés d’un BUS PASS 41 pour ce faire.  

Le  vendredi soir sur le thème LA CROISIERE S’AMUSE  

Le samedi soir sur le thème JEANNE  D’ARC    

Il faut mobiliser nos troupes pour que cette AGN soit la notre, soyons nombreux a y assister. 

Une aide pour l’organisation sera la bienvenue, vous pourrez vous rapprocher des responsables de 

commission mis en place.   

L’élément le plus important c’est l’hébergement, compte tenu de l’organisation de L’ARMADA les 

prix des hôtels fluctuent et les réservations vont rapidement être complètes. 

Sur le site internet une liste est à votre disposition pour rapidement faire vos réservations à tarif 

encore compétitif.    

Si vous avez des possibilités d’hébergement à domicile ou des solutions autres type gîtes,  AIR’BNB 

n’hésitez pas à faire remonter les informations aux organisateurs  (François, Olivier) notamment pour 

l’accueil des membres de délégation étrangère. 

Complément d’information  lors du CD OUEST apporté par François BERTIN 

L’enveloppe budgétaire de l’AGN Voté au CN de CAHORS est de 230 000 € pour rappel l’AGN  des 

AGORA est en même temps  



Un programme accompagnant est en cours   

UN POINT SECRETARIAT   

Nous ne doutons pas que tous vous achever vos statutaires par un magnifique compte rendu, nous 

vous remercions d’avance de les faire suivre au secrétariat de région.  

D’une part pour les archiver, mais aussi pour permettre au bureau de région de prendre 

connaissances des votre actualités, de vos projets, des conférences organisées et a venir, de vos 

actions,  des intronisations à venir ou de vos difficultés. 

Nous rappelons également l’importance de faire rapidement remonter les fiches  des nouveaux 

intronises pour que votre secrétaire puisse les enregistrer au niveau nationale. (Les fiches sont 

téléchargeables sur le site national. Il en va de même pour les fiches du membre sortant démission, 

décès  …   Cela à son importance pour ne pas avoir des appels  de cotisations l’année suivant la sortie 

du membre. La date à retenir est le 30 juin pour la mise a jour des effectifs (Une tolérance jusqu'au 

premier CN et le vote du budget national est possible mais plus après et uniquement pour les décès).   

De nos échanges ressort également  que de nombreuses conférences sont organisées, aussi il serait 

intéressant pour le partage avec les autres clubs 41 et du QUATALORE de participer a la mise en 

place d’listing ou inventaire des thèmes et conférenciers (ères).   

 UN POINT TRESORERIE 

Yann était en Visio lors du CD EST et présent au CD OUEST 

Pour rappel nous sommes 296 membres en Région 02 10 club a l’est 10 a l’ouest au premier  juillet 

2022. 

Le budget annuel de la région est légèrement inferieur à  45 000 €  dont un peu plus de 30 000 € de 

cotisation sont à restituer au national. 

 Pour rappel la cotisation est de 102 € pour le national et 48 € pour la région.  

Il reste donc moins de 15 000 € pour le fonctionnement de la région : 

Un Budget a été préparé à l’équilibre pour tout les frais : 

Déplacement, intronisation, communication, protocole, événement (collier bleu et 50 ans de la R02, 

CNR de QUIMPER, Comite des Saveurs HONFLEUR,  AGN 2023 ROUEN) et les actions clubs… 

Concernant les actions club  un budget de 1500 euros pour aide aux actions vie 41 est provisionné, il 

vous faut monter et présenter un dossier avec photos et budget prévisionnel  pour une aide à 

hauteur de 25 % du budget plafonné a 500 euros.  Il va de sois que les premiers demandeurs seront 

les premiers servi s. 

N’hésitez pas pour plus de détail auprès de YANN votre trésorier. Qui rappelle avoir créé un 

WHATAPPS avec l’ensemble des trésoriers de club 

PRESENTATION l’OVALE DE L’ESPOIR  (en visio a Dieppe, mais n’a pu avoir lieu à Avranches) 



Une action d’envergure initiée par les tablers dans le SUD OUEST (terre de rugby) et en partenariat 

avec les Maisons de l’Enfance pour permettre de participer a des sorties sportives au profit des 

enfants. 

Le club 41 peut envisager de mettre sa pierre à l’édifice pour faire grandir cette action sur nos 

territoires et l’ouvrir à d’autres activités sportives  

NORMANDIE TERRE DE CHAMPION   

Nous en reparlerons certainement rapidement      

Le temps est  venu DU POINT CLUB PAR CLUB  

ROUEN Rotamagus 156 (Olivier MAILLET) 

Tout va bien avec ce gros projet  de fin d’année va passer de 12 à 18 membres avec encore les 3 

intronisations qui ont eu lieu a LOUVIERS le 17 novembre et encore d’autre dans les tuyaux  

Le club prépare généralement un calendrier sur l’année complète.  

DIEPPE 254 (Antoine POIDVIN) 

Un club fort de 26 membres (dont 4 à sortir du guide) si le club vie bien, les membres ont du mal à 

sortir vers les autres clubs.  

Ils ont relancé dernièrement le "3 minutes" pour exposer leur passion. 

Et un 25 ème anniversaire à fêter.  

FECAMP  304  (Patrick CORDEIN) 

15 membres, avec l’organisation d’une stat sur deux chez l’habitant  et une mixte avec conférence  

La dernière en date avec une Golfeuse professionnelles 

Une passion au club car 8 golfeurs sur 15 membres.  

Ils ont en projet un Week-end à LILLE, visité des Flandres, musée de la mine … 

Un projet de voyage en ALSACE / VOSGES 

L’année passe 4 jours au MAROC 

Souhaite que l’opération TOURNOI GOLF de juin 2022 organisé avec HONFLEUR puisse se poursuivre. 

Ce le sera des clubs sont déjà dans les starting block pour 2023 et 2024  

LE HAVRE de Grace 3 (Renaud COURBON) 

Tout va bien avec 39 membres, mais cela engendre de l’absentéisme,  ils se retrouvent à 20 en 

moyenne   

2 intro prévu MATHIEU ET MATHIEU.  Date à définir.  



Ils font régulièrement des conférences, et des échanges avec LE HAVRE 113   

Resto tout le temps   

Participe à l’animation « LES PORTUAIRES » organisé par la TR 14 qui rassemble des tables européens 

et des clubs 41 comme BORDEAUX  c’est généralement le week-end de l’ascension.   

LE HAVRE 113 François premier 113 (Jean Pierre LECOMTE) 

16 membres dont deux membres honoraires.  

Jean pierre était déjà président en 1996 et est membre depuis 1987 bravo pour cette longévité 

Ils font des conférences généralement avec les épouses  

Une stat « aux régate »  (le restaurant et siège des clubs du HAVRE pour les non initié)  

Une stat à la maison.  

Une mixte en début d’année au moment des ROI. 

Ils ont eux de nombreux décès l’an passé, une année dure en cela   

Le club avait l’habitude d’être entre 22 et 24 membres en moyenne. 

Une Sortie est prévue au printemps sur l’hippodrome de MAUQUENCHY   

LE NEUBOURG  294 (Bruno Marais) 

Charté en 2005 ils sont huit membres aujourd’hui.  

Ils ont quelques sorties sorte de rituel, j’ai noté tomate, karting, bowling, coquille…  invitez nous pour 

que l’on en sache plus ☺ 

Le club prévoit de remettre au gout du jour le challenge BOWLING avec ROUEN,  DIEPPPE. Pourquoi 

pas à l’échelle de la région comme pour le golf. 

Ils avouent manquer d’ouverture vers l’extérieur mais en bon voisin ils étaient 5 à LOUVIERS pour la 

quadruple intro du 17 novembre  

Des  sorties et actions avec entre autre  visite distillerie, cross en « joëllette »  pour les personnes en 

handicap moteur, trail des violettes (marche nordique)  

Promettent d’être tous présent pour l’AGN 2023   

S’inquiète de la santé de JOHN JEUFFRAIN qui était présent malgré cela au HAVRE pour les colliers 

bleus 

VERNON  46 (Bernard WIATR) 

Bernard dit que VERNON est un club Vieillissant  

12 membres et deux décès dernièrement dont un dit « COVID ».  



Nombreuses stat organisée à la maison avec des conférences 

Ils ont un secrétaire Gèrard GENGEMBRE prof d’université à  CAEN qui excelle dans le domaine 

Quelque projet de sortie, avec visite d’une verrerie 

Une sortie à OUISTREHAM avec un ancien COMBATTANT  

Souhaite relancer la participation à la journée de la pierre en mai  

Et regrette le manque de lien avec le Tablers de VERNON qui n’intègre pas le Club 41 local mais 

plutôt celui de MANTES LA JOLIE 

ROUEN Jeanne d’Arc  245 (François BERTIN) 

Nous dit qu’ils mettent en place un calendrier  pour l’année  cela rassure avec  12 membres dont un 

transfert à venir sur TOURS  

Le 1 jeudi c’est stat apéro le 3 ème c’est conférences   

Des sujets divers M LOTH qui ont travaillé sur THALASSA  

De la photographie sur thème URBEX  

Des relations avec le Centre Afrique  

Non pas pu être représenté  

EVREUX 169 (Renaud LABORDE-DUPERE) 

LOUVIERS 125 (Cyrille FASQUELLE) 

Pour clore ce tour des clubs du 19 novembre Philippe DESAVOYE  donne les dernières infos de l’ouest 

avec  dans les tiroirs trois éventuels  futurs club 41  

CAEN VIKING dont le projet avance bien courant 2023  

VIRE pour fin 2023 

St LO pour 2024  

LE PRESIDENT fait un retour  sur le COMITE NATIONAL de CAHORS ou il a été question d’un 

inventaire des conférenciers (ières)   

D’un projet de guide en ligne car la version papier coûte 30000 euros   

Que des modifications de statut vont être nécessaires en région et donc en club, a voter lors d’une 

AGE à HONFLEUR avant le comité de saveurs par exemple. 

Et que le budget de ROUEN 2023 a été validé par le national  

ANTOINE POIDVIN CLOS LA SEANCE de DIEPPE 



 

LA SUITE, COMITE de DISTRICT OUEST à AVRANCHE  

(Plus précisément Beauvoir avec vue sur le Mont St Michel) 

Les points généraux présentés lors du Comite de District OUEST et les compléments d’information 

par rapport au Comité de District EST ont été intégré dans le début du présent Compte Rendu  

J’ajouterai  simplement la remarque suivante :  

Pour le trophée GOLF IL est proposé que l’organisation se fasse avec un club de chaque district CAEN 

en 2023 et AVRANCHE 2024 à l ‘Ouest dans l’attente de confirmation des candidats à l’EST. 

PROJET NOUVEAU CLUB  

Suite aux rencontres avec les postulants à créer des clubs 41, notre VPO Philippe DESAVOYE  partage 

les dernières infos et confirme  

Les projets CAEN VIKING, projet de VIRE La Fleche et projet ST LO La Licorne. 

Le projet CAEN VIKING étant le plus avancé, la parole est donnée à Aurélien ESSIAGHI. 

Ses premiers mots sont pour la Région Normandie 02 et félicite les équipes successives qui œuvrent 

avec car après l’AGN de Bagnoles de l’Orne sont déjà sur une nouvelle AGN avec celle de ROUEN.  

A titre personnel AURELIEN a un parcours et un investissement remarquable au sein de la Table 

Ronde Française, Il a connu plusieurs table et plusieurs postes en région 03 et au national (a été 

président en 2017/2018)   

Des premières rencontres à  4 en février 2022, le groupe à vite grandi pour être dorénavant  14 

membres et d’où le projet de création d’un troisième club sur CAEN.  

Le Club parrain sera ALENCON.  

La présentation du futur club et son entrée en formation seront officialisées en février 2023 lors du 

CNR de QUIMPER où sera remis le collier de président de club en formation.  

Chacun des 8 futurs membres se sont présentés, certain ont été tablers, un est déjà 41 sur fougères 

(donc un transfert pour lui)  

Ils ont pu ainsi chacun apprécier la richesse de la diversité des membres qui animent nos clubs et nos 

rencontres. Si  les échanges, quelque peu mouvementé par moment (avec quelques mots peut être 

mal choisis et un ton un peu élève et inapproprié) ont accompagné l’accueil de leur groupe, cela a 

montré deux choses : 

1 C’est que nous devons tous travailler pour une meilleure communication entre nos clubs, la 

région et le national  (les 2 clubs historiques de CAEN aurait en effet souhaités des 

rencontres préalable plus nombreuses et formelles)   

2 Au final TOUS se réjouissent de la création d’un nouveau CLUB 41 en NORMANDIE et du 

partage de nos valeurs. AMITIE, PARTAGE ET TOLERANCE 



Apres un MEA CULPA collectif  et un projet de rencontre entre les 3 CLUB CAENNAIS 

BIENVENU A EUX  et poursuivons en bonne et due forme cette première mise en formation de 

l’année. 

LE  POINT CLUB PAR CLUB 

HONFLEUR  45 (Gilles HUREL est absent)  

Philippe nous informe qu’ils ne sont plus que 4 membres, toutefois  un renouveau est possible et 

nous devons les soutenir en cela  4 tablers de HONFLEUR sont prêt à les rejoindre 

Ils ont d’ailleurs en commun sur une action TELETHON   

FALAISE  162 (Christophe LEROY)  

17 membres qui vivent bien ensemble, une double intronisation prévue le 7 décembre. 

Un autre impétrant dans les tuyaux  

Un voyage de Club prévu sur le Morbihan en 2023 (après le Maroc en 2022) 

CAEN 226  (Guy HOLLIER-LAROUSSE)  

11 membres  et deux dans les tuyaux  

Deux soirées sur décembre dont l’une sur le folk irlandais qui réunit plus de 60 personnes   

AVRANCHES GRANVILLE Baie du Mont St Michel  273  (Guillaume VALLEE)  

Sont d’abord très heureux de nous accueillir  

18 membres  et un dans les tuyaux (pour une intro début d’année)  

Une action menée sur le harcèlement scolaire dans les écoles  

Des interclubs avec RENNES  

Une sortie 24 heures du mans  

Prévoit un rallye pédestre en juin pour lutter contre le cancer  

Organisation d’un match de Rugby fauteuil  

MORTAGNE AU PERCHE 293  (Olivier GUERINEAU)  

13 membres   

Une conférence sur le chauffage par Bruno un de nos membres   

L’une sur les différentes sources d’Energie et la seconde sur le coût de ces énergies (entre 

investissement et consommation) sujet bien complexe.  

Mortagnais Bouge Bien   



Un dimanche en mixte a PARIS  restaurant puis théâtre de prévu le 18 décembre. 

Le traditionnel week end ski (chez nous un week end c’est 5 jours)  du 19 au 23 janvier  cette année 

c’est LA CLUSAZ  après ANDORRE en 2022 

On a testé  fin octobre le WEEK END CORSE     

MORTAGNE souhaite aussi participer à une action qui reste à définir. 

LISIEUX Pays d’Auge  255  (André CHANCE)  

12 membres   

On raté un impétrant mais qui au final a aussi du mal à venir, donc s’interroge. 

Souhaite mettre en place des conférences également    

Est prévu une visite d’une pêcherie  au printemps  

Un voyage du club prévu à FONTEVRAUD 

Et un WEEK END à DEAUVILLE organise par les femmes  

BAYEUX 312  (Emmanuel BERNOUIS)  

8 membres   

Il tente de remettre du protocole  

Un peu compliqué pour sortir.  

Une conférence à venir sur les Drapeaux Normands 

Participe activement au don du sang  

Font  quelques activités ludiques  de type BOWLING, Escape Game  

Des visites d’entreprise entre autre la caserne de pompier grâce à la dernière recrue Sylvain   

Et deux impétrants dans les tiroirs (c’est pour ne pas encombre les tuyaux des autres Club 41) 

BAYEUX 315  (Christian RIVA représente par Jean PAUL MONTAGNE)  

Ils sont 11 au club  

Ont participé à un Euro meeting en septembre avec entre autres le club de VERDUN (48 personnes) 

Belle participation aussi au trophée Golf et fier de la victoire d’où suggestion de l’organisation pour 

2023  

Propose pour l’AG de région  de mai 2023 une conférence sur la méthanisation  



Une belle représentation du club pour l’anniversaire de la Table Ronde CAEN 332 idem pour la 

participation à L’AGN d’ANGERS il s’organise pour faire une sortie thématique en même temps  et 

découvrir la ville et ses alentours. 

Un repas de noël de prévu   

Et souhaite la bienvenue à CAEN VIKING    

ALENCON l’Ozé 340 (Guillaume MAILLARD) 

12 actifs avec des stats de plus en plus à domicile   

Un repas mixte de Noel de prévu  et un Noel des enfants avec des ateliers Galette des Rois  

Se motive bien pour sortir seront au CNR QUIMPER, au CS d’GONFLEUR et la LAG c’est du sure  

Des actions avec les tablers et les ladies, le lions, le rotary … une naissance=un arbre   

Seront avec fierté les parrains de CAEN VIKING  

Et un impétrant prévu pour le 12 janvier.  

CHERBOURG en Cotentin 354 (Damien NOËL Absent) 

Philippe notre VPO est allé les voir et rapporte ceci  

Un club de 15 membres  qui se trouvent loin.   

Une moyenne d‘âge de 48 ans.  

Ils  préparent une soirée de GALA avec les Tablers  

POUR FINIR NOUS METTONS TOUS LE DOIGT SUR L’IMPORTANCE DU POINT COMMUNICATION  

Un Whatsapp des présidents serait bien  

Un projet de Gazette de la région  

RAPPEL DU CALENDRIER : 

Intro FALAISE  le 7 décembre 2022 

Intro ALENCON  le 12 Janvier  2023 

Comité des SAVEURS à HONFLEUR le 11 mars 2023  

Comité ELECTIF à CAEN  le 12 mai 2023 

AGN à ROUEN les 09 10 11 juin 2023 

 


